



Revista del Observatorio Social sobre Empresas Recuperadas y Autogestionadas N°8,
1° Semestre 2013, Buenos Aires, Argentina.
ISSN 1852-2718

Editorial

Nos llena de orgullo presentar el octavo número de la revista del Observatorio Social sobre Empresas Recuperadas y Autogestionadas (OSERA). Nuestro objetivo principal es promover activamente un espacio que contribuya al debate entre aquellos abocados al estudio de la temática, colaborando en la difusión de los distintos procesos de recuperación productiva y acercando información actualizada acerca de este tipo de experiencias.

A más de diez años de las primeras recuperaciones, la desobediencia continúa. No sólo las unidades productivas han logrado mantenerse en funcionamiento sino que también, se ha manifestado un dinamismo inusitado en la emergencia de nuevos procesos de gestión asociativa. La recuperación de empresas ha pasado de ser un elemento ajeno a la cultura de los trabajadores, a ser una alternativa conocida y valorada positivamente para enfrentar el despido resultante del cierre de empresas.

En este número, consideramos necesario reflexionar en torno a las problemáticas que atraviesan y los desafíos que se les presentan a las empresas recuperadas con cierta experiencia en el campo de la autogestión, a la vez que abocarnos a las particularidades inherentes a los nuevos procesos de recuperación.

Les presentamos un **Dossier** en el que por primera vez en la historia del Observatorio, hemos decidido publicar nuestros propios avances de investigación. La temática que atraviesa a nuestros artículos reside en analizar los modos en que los procesos de gestión colectiva se imprimen en las percepciones y valoraciones que tienen los trabajadores acerca de sus propias experiencias.

En nuestra sección **Coyuntura**, presentamos un artículo acerca de la situación conflictiva que están atravesado los trabajadores de la cadena de restaurantes La Zaranda, Don Battaglia, Los Chanchitos, Mangiata, La Soleada y Alé Alé. Además presentamos un informe acerca de la situación judicial actual del hotel BAUEN. Asimismo, les acercamos un artículo sobre las formas de intervención de la política pública en los procesos de recuperación de empresas en el distrito de San Martín, Provincia de Buenos Aires.

En la sección **Datos** presentamos información actualizada acerca de las empresas recuperadas que se encuentran produciendo en la Ciudad Autónoma de Buenos Aires.

En la sección **La voz de los actores** reproducimos extractos de una entrevista realizada a Alejandra Scarana, contadora de Dulce Carola, quien nos cuenta el proceso que atravesaron los trabajadores para defender su fuente laboral y conformar la cooperativa de trabajo. También acercamos los fragmentos de una entrevista realizada a Eloy Falcón, trabajador de



Revista del Observatorio Social sobre Empresas Recuperadas y Autogestionadas N°8,
1° Semestre 2013, Buenos Aires, Argentina.
ISSN 1852-2718

la cooperativa la Peña del Colorado, quien nos narra el proceso de recuperación y nos cuenta cómo se organizan actualmente en la cooperativa.

Por último, invitamos a todos aquellos que quieran formar parte de este colectivo editorial. El Observatorio es un espacio autogestivo abierto, en construcción, tanto como la temática que nos convoca.

